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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-015 

投资者关系活动
类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

招商证券：刘丽 

华泰资产：吴张爽 

彤源投资：左艾眉 

申万宏源：求佳峰 

兴证全球：何以广、虞淼、曹娜、邓荃文、何悦、李君、王志强 

国盛证券：杨莹 

富国基金：朱少醒、闫伟、白杨、赵宗俊、汤启、曹文俊、徐颖真、武明戈、顾

飞飞、周羽、毛联永 

时间 2024 年 5月 14 日 

地点 临海 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

互动环节 

1、公司国内外客户表现如何？  

答：就今年一季度情况来看，国际业务表现略好于国内业务。 

2、公司越南工业园在企业所得税方面有哪些优惠政策？ 

答：根据当地相关法律法规的规定，公司越南工业园依法享有企业所得税“2

免 4 减半”（自企业产生应纳税所得额或产生营业收入后第四年起算）的优惠政

策。 

3、公司越南工业园目前进度如何？  

答：公司越南工业园已于 2024 年 3 月 20 日开业，当前已正常接单、生产、 交

付等。目前，越南工业园一方面抓园区内部管理提升，做好诸如流程优化、员工

培训等事务；另一方面积极推进越南市场开拓、客户验厂等工作。 

4、越南工业园全部建成后，国内外产能占比情况如何？ 

答：待越南工业园全部建成运营后，公司海外产能会有所提升，但国内产能



仍在持续扩大，总体来看未来海外产能占比依旧不会太高。 

5、目前织带业务增速如何？ 

答：织带业务为公司新培育的品类，营业收入保持较快增长速度，但在上市

公司业务里所占权重不高。 

6、未来公司会继续保持高分红政策吗？ 

答：公司一直坚持“可持续发展”和“和谐共赢”的理念，每年在综合考虑

年度盈利状况、未来发展需求和股东意愿等因素的前提下，合理制定年度利润分

配方案，积极回馈公司股东。 

7、公司的增量主要来自于老客户还是新客户？ 

答：短期来说，公司业务的增量主要来自于现有老客户的订单份额提升和产

品品类及应用范围的拓展；虽然也有新客户拓展带来的增量，但通常情况下新客

户前期合作份额偏低，增量不会很大。 

8、国内外产能利用率水平以及越南工业园产能利用率爬坡情况如何？ 

答：公司整体的产能利用率并不高，年度综合产能利用率在 60%-70%左右，2023

年公司国内产能利用率为 69.49%，孟加拉工业园产能利用率为 50.60%。相较于孟

加拉工业园，越南工业园产能利用率爬坡时间会相对短一些，总体需要两到三年

才能逐渐达到相对合理的水平。 

9、目前公司接单情况如何？ 

答：从目前的接单情况看，公司接单仍延续前期形势，总体趋势向好，但公

司订单能见度较低，所以对于未来公司呈谨慎乐观的态度。 

10、近期原材料价格上涨，对公司毛利率会有影响吗？ 

答：毛利率会受原材料波动的影响，但公司的定价模式是成本加成，当原材

料价格波动形成趋势并达到一定幅度时，会进行相应的调价。 

11、公司人均薪酬是否有所上升？ 

答：由于人工成本逐渐高企，公司总体薪资水平呈上升趋势，但公司注重投

入产出，积极采取多种举措确保公司经营质量。 

12、公司与浔兴股份的竞争情况如何？ 

答：浔兴股份和伟星股份都属于民族拉链企业。公司拉链业务脱胎于钮扣业

务，主要服务于服饰、鞋帽、箱包、体育休闲用品等领域的品牌客户，基本为条



装拉链；浔兴股份的拉链业务包括条装拉链和码装拉链等。两家公司在产品结构

以及客户结构等方面存在一定的差异。 

13、近期海运费用有所上升，对公司会有影响吗？ 

答：海运费用的上升会对公司产生一定影响，但总体影响较小。 

14、2018-2019年公司拉链毛利率下滑的原因是什么？ 

答：由于受流行趋势变化和下游服装企业控成本等因素影响，导致市场对金

属拉链的需求下降，公司拉链产品结构发生变化，致使毛利率有所波动。 

15、公司未来毛利率是否还有上升的空间？  

答：公司产品采取成本加成的定价原则，毛利率会受原材料、产品结构、规

模效益等多种因素的影响，同时公司遵循合作共赢的原则，不会片面追求高毛利，

但合理的毛利率水平是可持续的。 

附件清单 无 

日期 2024 年 5月 14 日 

 


